

La razón contra el odio



Por Guillermo Alvarado (RHC)

Numerosos sectores sociales, académicos y políticos de Estados Unidos rechazaron las manifestaciones de odio de agrupaciones supremacistas blancas ocurridas el fin de semana en la ciudad de Charlottesville, estado de Virginia, y lamentaron la tibieza inicial con que el presidente Donald Trump se refirió a los hechos, donde al menos tres personas perdieron la vida y dos decenas resultaron heridas.

Integrantes del nefasto Ku Klux Klan, junto a ultraderechistas, neonazis y otras bandas del mismo estilo marcharon para protestar por la decisión del gobierno local de retirar de un parque la estatua del general Robert E. Lee, uno de los defensores del régimen esclavista durante la Guerra de Secesión del siglo XIX en el país norteamericano.

Al mismo tiempo otro grupo de ciudadanos organizaron otra movilización, ésta contra el odio, el racismo, la discriminación y el nacionalismo a ultranza que están proliferando dentro de esa sociedad a un ritmo acelerado.

Uno de los supremacistas blancos, identificado como James Alex Fields Jr, embistió a los activistas por la paz y mató en ese instante a Heather Heyer y causó heridas a otros 20, mientras dos personas más fallecieron al estrellarse un helicóptero de la policía.

Ante una nación golpeada por estos hechos, el presidente Trump publicó un mensaje en las redes sociales diciendo: "Condenamos en los términos más firmes esta exhibición atroz de odio, fanatismo y

violencia procedente de varios lados", lo que causó consternación entre mucha gente.

El término "violencia procedente de varios lados" homologa a agresores y agredidos, a los fanáticos con los militantes por la paz, al odio con la razón.

No hubo tal violencia procedente de varios lados, hubo una agresión de los neofascistas contra quienes expresaban su derecho a protestar contra la xenofobia y las sórdidas corrientes de la supremacía racial que ya llevaron una vez al mundo a una guerra que costó millones de valiosas vidas.

Con su tibio mensaje inicial Trump logró lo impensable, unir a miembros de los partidos Demócrata y Republicano en la crítica hacia sus declaraciones.

La líder demócrata en la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, afirmó que "las declaraciones del presidente sobre violencia 'en muchas partes' ignora la vergonzosa realidad actual del supremacismo blanco en nuestro país, y continúa con un patrón de complacencia en torno a esos actos de odio".

No hay que olvidar que estos grupos expresaron su apoyo a la campaña electoral de Trump y que varios de ellos, como la llamada Derecha Alternativa, conocida en ese país como "alt-Right", celebró el arribo del magnate a la Casa Blanca.

Algunas corrientes de ese grupo preconizan una limpieza étnica pacífica en Estados Unidos y la proclamación de un Estado Blanco sobre las bases del ideario neonazi.

Hay muchos huevos de serpiente incubando en ese país y algunos ya comienzan a reventar, sobre todo a raíz de la elección de Donald Trump como presidente porque de alguna manera se sienten protegidos o, al menos, muy a gusto con sus políticas en las que hay mucho de racismo y xenofobia, un panorama muy preocupante.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/138357-la-razon-contr-el-odio>



Radio Habana Cuba